

Fecha 08.04.2009	Sección Primera	Página 11
---------------------	--------------------	--------------

crónica

Vecinos, a la “caza” de pipas en Iztapalapa

David Galicia

df@eluniversal.com.mx

“Déjeme **agua** ¿no?”, pidió a Javier Galán una vecina de la colonia El Manto, en Iztapalapa, pero el pipero no detuvo su unidad. Alguien ya le había solicitado el **servicio**.

Desde el segundo corte de **agua** del **Sistema Cutzamala**, el 14 de marzo pasado, no cae ni una gota en El Manto. Por eso, a dos días del tercero —por la disminución en las presas que surten a la ciudad de México—, el señor Refugio Pérez se dedicó a perseguir pipas desde las 10 de la mañana.

“Casi los tenemos secuestrados (a los piperos) y no los dejamos ir hasta que nos surten. Hasta les ayudamos a repartir para que nos den a nosotros”, afirma este habitante de El Manto, quien al igual que otros vecinos esperó más de cuatro horas para sacar botes, tinacos, ollas y cualquier recipiente con la esperanza de alcanzar algo del recurso que seis pipas repartieron en la colonia.

La pipa de Javier Galán pudo surtir seis hogares, antes de vaciar el último chorro en una tina gris de 30 litros que quedó a la mitad. Con eso, y un par de tambos de 50 litros que sí se llenaron al tope, Marta Sánchez y sus dos hijos deberán racionar el recurso hasta que el líquido vuelva a salir de la llave, o bien hasta que regresen las pipas.

“¿Qué va a hacer los días en que falte el **agua**?”, se le pregunta. Marta se preocupa, y con los ojos fijos en el último chorro que sale de la manguera, responde que: “Vamos a ir con los vecinos de la unidad habitacional a que nos dejen lavar la ropa interior por lo menos; el **agua** de la regadera hay que apartarla, vamos a bajar la tina para bañarnos ahí. No hay de otra, esta zona ya tiene tres semanas así”, agrega.

Pero hay algo más que preocupa a los colonos de El Manto. Las pipas que surten a la colonia se abastecen en la garza del pozo Iztapalapa II, a un costado de la calzada Ermita. Esta vialidad será cerrada a la circulación durante jueves y viernes, con motivo de la 166 representación del Vía Crucis, lo que impedirá el paso de pipas a ésta y otras colonias como El Retoño, Sector Popular, Escuadrón 201, Granjas San Antonio y los ocho barrios del centro de la demarcación.

Mientras la preocupación orilla a algunos a perseguir a los camiones repartidores para apartar toda el **agua** posible, otros simplemente esperan a que el recurso les llegue hasta las puertas de sus casas.

A decir de la vecina Marcela Alvirde, “aquí andamos diario, vamos con los vecinos buscando el **agua** pero algunos nada más salen cuando ya está la pipa aquí afuera de su casa. Luego les da pena andar persiguiendo a los piperos”.





FOTOS: DAVID GALICIA / EL UNIVERSAL

REPARTO En la colonia El Manto, en Iztapalapa, salen en busca de los repartidores para no quedarse sin el líquido



ABASTO Los habitantes sacan cubetas, ollas y tambos para que sean llenados. Aunque es gratuito el líquido, no falta la propina